
□记者 孙 燕

“不虚此行”、“反复学习”、“取
到真经”……说起上周的区委领导
带队张家港学习之旅，党政干部们
纷纷对张家港文明城市创建“从抓
卫生起步到城乡一体联动，再到提
升城市品质、培育创建文明品牌的
过程”，发出由衷感叹。

什么样的创建思路，让张家港
成为全国文明城市创建工作的一面
旗帜？学习考察中，多年负责创建
工作的区委宣传部副部长、区文明
办主任王秋萍认为，注重“一把手
抓两手”、“两手抓、两手硬”，再
拓展到“以经济为中心，以卫生为
基础，以文化为内涵，以育人为根
本，以服务人民为宗旨”，是它们
成功的根本。和张家港一样，奉贤
区也有着多年的创建历程。从
2005 年提出文明创建口号，到
2007 年荣获上海市文明城区；从

2011 年拿到全国文明城区创建提
名资格，再到今年争创全国文明城
区，奉贤也积累了丰富的创建经
验。王秋萍说，对标张家港，差距
还很大，接下来，奉贤将结合自身
实际，探索自己的城市精神，并注
重长效与常态，切实摘掉“突
击”、“一阵风”的帽子，让老百姓
真正从创建中得到实惠。

张家港经验，还给撤制镇社区
带来了城市管理上的破题之法。这
几天，奉浦社区领导干部分居民区
管理、市容及道路管理和菜场及物
业管理 3 个组，前往张家港金塘社
区、东湖苑社区、梁丰社区，进行第
二次学习考察。奉浦社区党工委副
书记、办事处主任周华说，奉浦社区
是个各类住宅小区相对集中的社
区，如何有效管理，一直是党工委在
文明城区创建中亟待破解的难题。
张家港推行的多功能、多服务、多便
利的社区管理理念正可以解难，她
说：“我们打算，边学边改，边改边形
成自己的特色。”

文明创建，城乡一个样，是张家
港的闪亮标签。南桥镇党委书记王
文飞认为，南桥镇也可借鉴张家港

的“以城市的标准建设农村、以市民
的理念培育农民”的思路，注重城乡
发展功能、人居环境、公共服务体系

一体化，探索出一条城乡一体的文
明发展路径。

奉城镇党委书记蒋德川认为，

学习张家港经验，张家港培育志愿
者品牌值得借鉴。

（下转第2版）

树立新标杆树立新标杆
聚焦张家港聚焦张家港

文明创建贵在坚持，重在参与
——二论学习张家港

□ 本报评论员
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天气预报 11月4日 晴到多云，6~18度 11月5日 多云到阴，11~20度 11月6日 阴转多云，12~21度 （奉贤气象台发布）
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贯彻四中全会精神贯彻四中全会精神
全面推进当前工作全面推进当前工作

上世纪九十年代初起，张家
港人发扬“团结拼搏、负重奋进、
自加压力、敢于争先”的张家港精
神，以卫生城市创建为切入点，以
文明城市创建为抓手，不断创新
思维、创设载体、创造条件，狠抓
精神文明建设，成为唯一荣获全
国文明城市“三连冠”县级市，成
为高扬全国的一面旗帜、一擎标
杆。

纵观张家港20多年的精神文
明创建历程，“一把手抓两手，两
手都要硬”的做法贯穿全局，市委
主要领导虽然更换了7任，但始终
保持“一棒接着一棒传，一任接着

一任抓”的优良传统。当前，奉贤
也正在创建全国文明城区，我们
既要形成“一个声音喊到底”、“一
根尺子量到头”的工作态势，更要
有一鼓作气的干劲，一抓到底的
狠劲，一心一意的恒劲，一丝不苟
的韧劲，突出主要领导亲自抓、总
负责贯穿文明城市创建全过程，
实现精神文明建设见物、见人、见
高度、见精神。

张家港在建设文明城市中，
也有些必要的形式，但不搞形式
主义；也有些必要的宣传，但不
搞花架子。小到文明驿站的功能
设置，大到诚信体系的建设，不

以小为小，不以细为细，春雨如
丝，润物无声。奉贤也要实处着
手，抓实、做细、管严，坚持以
人为本，城乡统筹，围绕人的需
求去发展，让服务直接落地，融
入居民生活，让建设更有地气，
不分城乡，每个人都能享受发展
成果。

今天的奉贤，更需要我们“两
个文明”一起抓，践行社会主义核
心价值观，将文明要求内化于心，
外化于形，固化于制，成为每个人
的自觉追求和行动，融入城市气
质，使我们的创建更加亲民、乐
民、为民。

本报讯 （通讯员 冯 娇） 10
月 29 日上午，区委副书记、区长庄
木弟亲切会见美籍华人邹四维，鼓
励邹四维和海外人士投身南桥新
城建设。

邹四维，一位奉贤籍海外人
士，1980 年留学美国，现聘任上海
音乐学院教授，是四维音乐工程设

计总裁，掌握世界一流的“3D全息
音响系统”设计和制造技术。庄区
长向客人介绍了奉贤发展情况。
他强调，南桥新城建设是奉贤发展
的机遇。他希望邹教授与奉贤区
在文化艺术领域加强合作，在文
化、艺术、科研、人才、国际化
等方面发挥优势。庄木弟期望邹

教授和广大海外人士以国际化的
眼光和专业的知识为南桥新城的
设计建设、品牌打造献计出力。
奉贤愿同包括邹教授在内的海外
人士加强务实合作，实现互利共
赢。

邹四维表示，他非常愿意为家
乡建设出力，作为美国旧金山音乐
学院的顾问，他将努力为奉贤承办
环太平洋艺术节等国际文化活动
牵线搭桥，不断深化与奉贤的互利
合作，为奉贤打造国际化滨海新城
发挥积极作用。

□记者 余童欢

记者：从“上海化工奉贤分区”
到“上海杭州湾经济技术开发有限
公司”，在政企分设中名称的改变，
是否还意味着其发展理念、发展战
略有新的转变？

黄祖光：作为奉贤国有资产改
革的产物，杭州湾经济技术开发有
限公司从成立的第一天起，就围绕
公司二次创业、提质增效这一主
题，一是紧紧依靠开发区依傍大化
工区的优势，承接上下游产业，并
着力做好化工产业向“高、精、尖”
转型升级这篇大文章；二是坚持

“两条腿走路”，跳出地理位置的局
限框框，用创新的思维和方式，抓
商贸型项目的落户，在不增土地、
无需人员编制等情况下，释放开发
区经济活力，做厚发展“家底”。

记者：记者也从相关经济报表
中，确实看到了这一点。今年 1-8

月，开发区已实现规模产值70.85亿
元，完成了全年计划的一半以上，
虽然同比有所降低，但实现税收
8.17亿元，同比增超过31%，尤其是
实现地方收入 2.3 亿元，同比增超
23%。两种税收都已完成全年计划
80%以上。这是经济增长质量提升
的有力体现。数字的背后，肯定由
更多创新之举作支撑。

黄祖光：确实，政企分设后的
这两年，一方面，公司坚持做强精
细化工、生物医药、化工机械、化工
物流为核心的特色产业；同时对原
有低端化工企业加快“换鸟择凤”，
一批世界500强的行业巨头相继入
驻，虽然近期经受转型带来产值下
降的“阵痛”，但未来发展后劲将更
强劲。 （下转第2版）

对话杭州湾经济技术开发区董事长黄祖光

创新，让开发区释放“绿”活力
庄木弟会见美籍华人邹四维

鼓励投身南桥新城建设

今 年 三 秋 ，
南桥镇为收割的
11242 亩 水 稻 调
用 9 台粮食烘干
机，确保已收水
稻及时烘干。

图为南渡村
粮食烘干基地 5
台12吨级标准烘
干机在烘干收割
的水稻。

（王菊萍/
摄影报道）

编者按：杭州湾经济技术开发有限公司，其前身为上海化学工业
开发区奉贤分区。政企分设不是简单翻牌，紧绑“大化工区”的杭州
湾经济技术开发区，如何既靠优势，又不仅仅依赖，而更专注于以创
新驱动新一轮的发展，以转型提升经济质量和总量，公司转制成立短
短2年，其二次创业发展思路已脉络清晰，活力开始显现。

对标张家港 自觉找差距 拓展新视野
奉贤区基层领导学习张家港经验侧记
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